



**Et si on reprenait la main
en jouant collectif
pour sécuriser
nos approvisionnements ?**

Les Éleveurs de l'Est, c'est quoi ?

Nous sommes un collectif d'éleveurs alsaciens et lorrains déterminés face à une situation qui n'a aucun sens. En effet, des milliers de tonnes de drèches sont produites chaque année tout près de nos exploitations par les brasseurs de la région.

Mais, celles-ci ayant atteint des tarifs prohibitifs, nous ne pouvons plus nous permettre d'en acheter. Cette hausse tarifaire n'a pas de justification autre qu'un phénomène de spéculation.

Il faut savoir que dans les années 90, les drèches de brasserie valaient 25€/T en moyenne et étaient valorisées à plus de 80% dans la région. Aujourd'hui, le prix est de plus de 50€/T et les 2/3 quittent le secteur pour être dispatchés dans toute la France voir à l'étranger...

Cette situation nous pose un réel problème car il est capital pour nous de pouvoir intégrer des protéines naturelles, avec effet galactogène et sans OGM, dans les rations de nos bovins.

On est tous concerné par ce manque de drèches et c'est bien pour ça que plus de 130 éleveurs locaux ont déjà répondu à notre appel et ont pris un engagement de réservation de drèches de plus de 32000 tonnes au global.

Et le chiffre continue de grimper !

Face à tant d'aberrations, Optival, contrôle laitier chambre d'agriculture Moselle, BTPL et nos laiteries (Alsace lait, Unicoolait, fromageries de l'hermitage, Sodiaal) ont également décidé de soutenir notre cause.

Qui sommes-nous ?

Les Éleveurs de l'Est, c'est un GIE qui se place au service de l'ensemble des éleveurs d'Alsace-Lorraine pour leur redonner accès aux drèches en toute transparence. Il est constitué par Jonathan ZEHR président, Dominique STREICHER vice-président, Fabien CHRISTOPHE trésorier, Dominique COLIN, Claire DUTTER, Jean-Philippe DUVAL, Patrice GERARDIN, Léonard LUX, Pascal PIERRE, Benoit REMY, Johan VEVERT et Marco VOINOT.

Pour toute question, n'hésitez pas à nous contacter, le membre du GIE de votre secteur vous répondra par mail : contact@leseleveursdelest.fr

1^{er} axe : les drèches

Étape 1

+32 000 Tonnes

Le GIE a obtenu ce volume en engagement de réservations de drèches de la part des éleveurs locaux

Étape 2

Le GIE et Pollen vont s'appuyer sur cet engagement pour tenter de passer une commande collective auprès des brasseurs et de revenir au tarif d'avant spéculation
(38 à 42 euros/T livré en ferme)

Étape 3 : Un partenariat gagnant/gagnant

> Ce partenariat permettra aux éleveurs de :



Avoir de nouveau accès aux drèches locales pour sécuriser leurs approvisionnements en protéines naturelles



Préserver leur équilibre financier car moins soumis aux fluctuations des cours mondiaux des protéines (soja)



Limiter le recours aux produits d'importation générateurs d'émission de CO2

> Ce partenariat permettra aux Brasseurs de :



Réduire l'empreinte carbone de leurs drèches de brasserie



Soutenir l'activité économique locale



Valoriser leurs démarches environnementales et sociétales par des actions de communication (presse, réseaux sociaux,...)